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Bad Bramstedt, den 27.05.2019 
 
 

Protokoll 
 

über die 3/2019 Sitzung des Stadtverordnetenversammlung  
am Mittwoch, 15. Mai 2019, im Schlosssaal , Bleeck 16, 24576 Bad Bramstedt 

 
 
Sitzungsbeginn:    19:00 Uhr 
Sitzungsende:    20:55 Uhr  
 
 
Anzahl der  
Besucherinnen und Besucher:  6 
 
 
Bürgervorsteher*in: 
 
Frau  Annegret Mißfeldt CDU  
 
Stadtverordnete*r: 
 
Frau  Beate Albert FDP  
Frau  Gudrun Baum SPD  
Herr  Stefan Bornhöft CDU  
Herr  Fritz Bredfeldt B90/Die Grünen  
Herr  Stefan Brumm CDU  
Herr  Paul Cheglov B90/Die Grünen  
Herr  Reimer Fülscher CDU  
Herr  Michael Gehringer FDP  
Herr  Arnold Helmcke SPD  
Herr  Klaus-Dieter Hinck SPD nicht anwesend 
Herr  Eberhard Koch CDU  
Herr  Helmer Krane FDP  
Frau  Merle-Marie Lauff CDU  
Herr  Jörg Maczeyzik CDU  
Herr  Burkhard Müller CDU  
Frau  Sabine Prohn B90/Die Grünen nicht anwesend 
Herr  Jan-Uwe Schadendorf SPD  
Herr  Dennis Schröder FDP  
Frau  Anja Schuppe FDP nicht anwesend 
Herr Dr. Gilbert Sieckmann-Joucken B90/Die Grünen  
Herr Dr. Manfred Spies SPD  
Frau  Karin Steffen SPD  
Herr  Peter Strübing B90/Die Grünen  
Frau  Stephanie von Moers SPD  
Herr  Volker Wrage CDU  
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Bürgermeister*in: 
 
Frau  Verena Jeske   
 
Gleichstellungsbeauftragte: 
 
Frau  Gabriele Städing   
 
Beauftragte*r für Menschen mit Behinderung: 
 
Frau  Andrea Seydel  nicht anwesend 
 
Seniorenbeirat: 
 
Herr  Hartmut Heidrich   
 
Jugendbeirat: 
 
Herr  Michel Adrian   
Herr  Tim Lehmann  nicht anwesend 
 
Protokoll: 
 
Frau  Marion Behnke   
 
ferner anwesend: 
 
Herr Joachim Behm 
Frau Ina Koppelin 
Herr Holger Mielke (Verwaltung) 
Herr Hans-Werner Park 
Herr Dr. Oertel (Schulleitung JFS) 
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Tagesordnung 
 
öffentlicher Teil 
 

Nr. TOP 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und 
Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend 
Feststellung der Tagesordnung in der festgelegten Reihenfolge 

 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Protokoll 
der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 

 

2 Einwohnerfragestunde  

3 Wahl eines stellvertretenden Schiedsmannes für den 
Schiedsbezirk Bad Bramstedt 

50/2019 

4 Haushaltsmittel 2019 für die Gestaltung der Außenanlagen des 
Jürgen-Fuhlendorf-Gymnasiums 

67/2019 

4.1 Umgestaltung der Außenanlage Jürgen-Fuhlendorf-Schule 
hier: Auftragsvergabe Bauausführung 

54/2019 - 
1 

4.2 Umgestaltung der Außenanlage Jürgen-Fuhlendorf-Schule 
hier: Beratung und Beschluss zur Auftragsvergabe 
Planungsleistungen ab Lph7 

55/2019 - 
1 

5 Anfragen  

6 Verschiedenes   

 
Nicht öffentlicher Teil 
 

Nr. TOP 

7 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das 
Protokoll der letzten Sitzung 
- nicht öffentlicher Teil 

 

8 Zustimmung zum Vergleich mit Herrn Duwe 65/2019 

9 Anfragen  

10 Verschiedenes   

 
 
Protokollierung 
 
Öffentlicher Teil 
 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Frau Mißfeldt begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 
23 Stadtverordnete anwesend. 
 

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

 
Es handelt sich um eine Sondersitzung der Stadtverordnetenversammlung. Die 
Einladung ist gem. § 34 Abs. 3 Gemeindeordnung mit verkürzter Ladungsfrist erfolgt. 
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1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und 
Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend 
Feststellung der Tagesordnung in der festgelegten 
Reihenfolge 

 

 
Von der SPD-Fraktion ist am 14.05.2019 eine Anfrage eingegangen (die Anfrage 
liegt dem Protokoll als Anlage bei) die von Frau Bürgermeisterin Jeske an dieser 
Stelle beantwortet wird. 
 
Frau Jeske führt aus, welche investiven Maßnahme für den Haushalt 2019 und die 
nächsten Jahre geplant sind.  
Hierbei handelt es sich u.a. um die Kosten für die Sanierung der K111, die Sanierung 
der Sportanlage, den Bau eines Ärztehauses, den Bau einer Kindertagesstätte, den 
Bau eines Feuerwehrhauses, den Anbau eines Cafés am Jugendzentrum und die 
Wiedererrichtung der Harm-Brücke. 
Weiter weist sie darauf hin, dass bisher Abschreibungen nicht im Haushalt 
berücksichtigt wurden. Als Beispiel der Belastung des städtischen Haushaltes durch 
die Abschreibungen führt sie das geplante Feuerwehrhaus auf. Bei einer 
Investitionssumme von 570.000,-- € erfolgt die Abschreibung über 35 Jahre, so dass 
jährlich 16.000,-- € hierfür zu veranschlagen sind. 
Frau Jeske äußert ihre Bedenken, ob mit den derzeitigen Einnahmen alle Projekte 
realisiert werden können. 
 
 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das 
Protokoll der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 

 

 
Es erfolgen keine Einwände. 
 

2 Einwohnerfragestunde  

 
Keine Wortmeldungen. 
 

3 Wahl eines stellvertretenden Schiedmannes für den 
Schiedsbezirk Bad Bramstedt 

50/2019 

 
Beschluss: 
Die Stadtverordnetenversammlung wählt Herrn Henning Seeler zum 
stellvertretenden Schiedsmann. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 23 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  
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4 Haushaltsmittel 2019 für die Gestaltung der Außenanlagen 
des Jürgen-Fuhlendorf-Gymnasiums 

67/2019 

 
Herr Brumm erläutert den Antrag der Fraktionen CDU, Bündnis 90/ Die Grünen und 
FDP. 
 
Der Beschluss zur Bereitstellung der Haushaltsmittel ist bereits im Herbst 2018 im 
Bauausschuss erfolgt. Auch erscheint es sinnvoll, die Kanalarbeiten ebenfalls 
durchzuführen. 
Zur Deckung der zusätzlich benötigten Mittel wird die Sperrung des 
Haushaltsansatzes für das Projekt Schlosswiese (PK 573001.785200) 
vorgeschlagen. 
 
Von Herrn Krane wird betont, dass den Stadtverordneten bewusst ist, welche 
kostenintensiven Maßnahmen in den nächsten Monaten und Jahren anstehen. Er 
weist besonders darauf hin, dass die Beschlüsse zum Umbau an der JFS bereits vor 
einiger Zeit getroffen wurden. Seiner Fraktion geht es um Verlässlichkeit bei der 
Umsetzung der kommunalpolitisch gefassten Beschlüsse. 
 
Herr Schadendorf betont, dass es nicht um Pro oder Kontra zur JFS geht. Die 
Durchführung der Maßnahme ist unumstritten. Es geht lediglich darum, wann und in 
welchem Umfang ein Umbau erfolgt. Auch ein Einwerben von Zuschüssen ist für die 
Durchführung dringend notwendig. 
Herr Schadendorf zweifelt die Rechtmäßigkeit der bisher erfolgten Auftragsvergabe 
für die Planungsleistungen an.  
Weiter spricht er die Ungleichbehandlung zwischen den Schulen des 
Schulverbandes Bad Bramstedt und der städtischen Jürgen-Fuhlendorf-Schule an. 
 
Durch Herrn Dr. Sieckmann-Joucken wird ausdrücklich erklärt, dass die 
Beschlusslage eindeutig ist und nunmehr eine Umsetzung erfolgen muss. 
 
Frau Bürgermeisterin Jeske weist nochmals darauf hin, dass in nächster Zeit diverse 
große Projekte anstehen. Hierbei erwähnt sie explizit den JUZ-Anbau, die 
hausärztliche Versorgung (Ärztehaus), das Klimaschutzkonzept, den Bau des neuen 
Feuerwehrhauses und einer Kindertagesstätte sowie die Ausgaben zum Ankauf von 
Grundstücken zur Gewerbeansiedlung. 
Sie betont besonders, dass an der JFS alles für die Sicherheit der Nutzer der Schule 
getan werden muss. Insbesondere die Trennung zwischen Fuß-, Radfahr- und 
Autoverkehr muss dringend optimiert werden.  
Frau Jeske erläutert die Vorlage der Verwaltung und empfiehlt den Erlass einer 
Nachtragshaushaltssatzung. 
 
Die Stadtverordnetenversammlung stimmt zunächst über den Verwaltungsvorschlag 
zum Erlass einer Nachtragshaushaltssatzung, die mit einer Erhöhung der 
Kreditermächtigung um 200.000 € abschließt ab. 
 
Danach wird über Punkt 1 des Beschlussvorschlages der Fraktionen CDU, Die 
Grünen und FDP abgestimmt. 
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Beschluss: 
Zur Bereitstellung der Mittel hatte auch die Stadtverwaltung im Rahmen der Vorlage 
54/2019 keinen Vorschlag unterbreitet. Nun sind die bislang im Haushalt für das 
Projekt Schlosswiese (573001.785200) verfügbaren Mittel zur Deckung zu 
verwenden. Im Rahmen der nächsten Nachtragshaushaltsberatung soll über eine 
erneute Bereitstellung von Mitteln für das Projekt Schlosswiese beschlossen werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 17 

Nein 6 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 

4.1 Umgestaltung der Außenanlage Jürgen-Fuhlendorf-Schule 
hier: Auftragsvergabe Bauausführung 

54/2019 - 
1 

 
Beschluss: 
Die Stadtverordnetenversammlung  beschließt, der Firma Gartenideen Roland 
Stegemann, Garten- und Landschaftsbau e.K., Klausdorfer Str. 124, 24161 
Altenholz, auf ihr Angebot für die Durchführung der Arbeiten zur Umgestaltung der 
Außenanlage der Jürgen-Fuhlendorf-Schule, den Zuschlag zu erteilen. Die geprüfte 
Angebotssumme liegt, unter Berücksichtigung von 1% Nachlass, bei 1.312.769,37,-€ 
(brutto).  
Kostenüberschreitungen sind dem Hauptausschuss umgehend zur Kenntnis zu 
geben. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 17 

Nein 6 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 

4.2 Umgestaltung der Außenanlage Jürgen-Fuhlendorf-Schule 
hier: Beratung und Beschluss zur Auftragsvergabe 
Planungsleistungen ab Lph7 

55/2019 - 
1 

 
Den Stadtverordneten liegt der Beschlussvorschlag 5/2019-1 vom 14.05.2019 mit der 
Beschlussempfehlung die Leistungsphasen 7-9 beschränkt auszuschreiben vor. 
 
Herr Brumm äußert sich sehr kritisch dazu, dass dieser Vorschlag nicht bereits in der 
Hauptausschusssitzung von der Verwaltung unterbreitet wurde. 
 
Frau Bürgermeisterin Jeske weist darauf hin, dass ihr in 2 Telefonaten mit 
Vergaberechtsanwälten bzw. anderweitigen Fachleuten bestätigt wurde, dass bereits 
ab Leistungsphase 3 eine Ausschreibung nötig gewesen wäre. 
 
Durch Herrn Brumm wird nachgefragt, wie sich der vorgeschlagene Beschluss auf 
die Umsetzung der unter TOP 4.1 beschlossenen Maßnahme auswirkt. 
Frau Jeske erklärt, dass die Umsetzung erst nach erfolgter Ausschreibung möglich 
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ist. Sie bietet an, eine schriftliche Stellungnahme des von ihr konsultierten 
Vergaberechtsanwalts nachzureichen. 
 
Die Fraktionen bitten aufgrund der neuen Informationen um eine Beratungspause, so 
dass die Sitzung um 20:32 Uhr unterbrochen wird. 
 
Die Sitzung wird um 20:40 Uhr fortgesetzt. 
 
Die Abstimmung erfolgt zunächst zum Verwaltungsvorschlag gemäß der 
Beschlussvorlage 5/2019-1. 
 
Beschluss: 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, die Leistungsphase 7-9 beschränkt 
auszuschreiben.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 6 

Nein 17 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
Danach wird über Punkt 3 des gemeinsamen Antrags der Fraktionen CDU, Die 
Grünen und FDP abgestimmt. 
 
Beschluss: 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Auftragsvergabe für die Loh 7-9 
der Freianlagen und Ingenieurbauwerke, mit einem Auftragsvolumen von ca. 
55.000,-- € und 8.200,-- € (insg. 62.643,55 €) an Landschaftsarchitekten bdla + 
Moderator Johannes Kahl, Am Eiland 4, 24768 Rendsburg. Die Haushaltsmittel 
stehen bereit. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 17 

Nein 6 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
Im Anschluss an die Abstimmung kündigt Frau Bürgermeisterin Jeske an, dass sie 
der Entscheidung der Stadtverordnetenversammlung widersprechen wird. 
 

5 Anfragen  

 
Herr Brumm weist in diesem Rahmen nochmals auf seine Anfrage aus der letzten 
Stadtverordnetenversammlung hin, auf die er bisher keine Antwort erhalten hat. Er 
bittet darum, dass Protokoll um die Anfrage zu ergänzen. 
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6 Verschiedenes   

 
Keine Wortmeldung. 
 
 
Nicht öffentlicher Teil 
 
Nur für den internen Gebrauch. 
 
 
 
     Gesehen: 
 
gez.     gez.     gez. 
Annegret Mißfeldt   Verena Jeske   Marion Behnke  
Vorsitzende/r    Bürgermeisterin   Protokollführerin 


